

# 遠藤 謙 ken endo

昭和 53 年沼津市生まれ。加藤学園暁秀初等学校、第三中学校、沼津東高校、慶應大学理工学部卒業。同大学院修士課程修了、マサチューセッツ工科大学博士課程修了後、ソニーコンピュータサイエンス研究所研究員に就任。平成 26 年に株式会社 Xiborg を設立し代表取締役社長に就任。世界最速の競技用義足やロボット義足、途上国向け義足開発など世界を舞台に活躍中。平成 27・28 年度には世界大使に就任、昨年 8 月には沼津市民大学講師を務める。



## 義足は特別じゃない

【市長】「障害を個性として見る」

ということはよく言われますが、実際にはなかなか難しいと多くの人が感じるでしょう。それが MIT の先生が言う「技術が未熟」という環境であるのならば、遠藤さんが研究開発する義足をはじめ、障害に対する技術の進歩は社会にどのような変化をもたらすと思いま

すか。

【遠藤】今、「障害」とされているハンディキャップが 10 年後には障害という概念から外れていくようになります。何十年か前は視力が悪く、分厚いメガネをかけていた人はどうしても目立つてしまっていた。でも今は、技術の進歩で性

能も見栄えも格段に良くなっています。

【市長】言われてみればそうですね。私もメガネをかけていますが、体の一部と言つていいくほど欠かせないものになっています。今ではおしゃれとして楽しむ人も増えてますよね。そんな技術的、社会的な成熟を義足でも成し遂げたいのです。

【市長】もちろんです。海をはじめとする地域資源やまちなかで開催される元気あふれるイベントなどの魅力的なコンテンツを市内外に知って頂こうと、多様化するラジオスタイルに合わせ、広報紙だけではなく、SNS など様々な方法で情報発信しています。

【遠藤】最近は市の SNS を見て何か変わってきたなと感じています。

【遠藤】そうなんですよ！ まだ、義足の人とすれば違うと振り返ってしまうと思うんです。でも、いつかメガネと同じように、義足の人気がいても気にならないくらいに生活の一部となり、「あの人義足だけ？」なんてフレーズが聞かれるよう、社会に浸透させていたらと日々奮闘しています。

【市長】技術的な研究開発以外で取り組んでいることはありますか。

【遠藤】技術的に優れていても、認知されなければ存在しないことと一緒に思います。そういう意味では情報発信に力を入れています。市長も情報発信の重要性を感じています。

【遠藤】最近は市の SNS を見て何か変わってきたなと感じています。

【遠藤】僕は、取り組みを多く人に認知してもらったり、資金を集めることを目的にクラウドファンディングを利用し、「ギソクの図書館」という施設をオープンしました。

【市長】新聞で見て気になつたんですね。どんな施設なんですか。

【遠藤】競技用義足を気軽に試せる場所です。子どもは走りたい盛りなのに、競技用義足は高くてな

すが、僕の生まれ育った沼津をもつと全国に、さらには世界に PR して欲しいですね。沼津市には魅力的なコンテンツが多くあるので、市長はもとより職員の皆さんにも挑戦しながら取り組んでいいつて欲しいです。

## 誰もが走る楽しさを感じる

【遠藤】僕は、取り組みを多くの人に認知してもらったり、資金を集めることを目的にクラウドファンディングを利用し、「ギソクの図書館」という施設をオープンしました。

【市長】新聞で見て気になつたんですね。どんな施設なんですか。

【遠藤】競技用義足を気軽に試せる場所です。子どもは走りたい盛りなのに、競技用義足は高くてな

かなか買えない。しかも成長が早いですから、半年後には使えなくなることもあります。

【市長】日常用の義足ではスポーツにふれるのは難しいと思いますが、競技用義足を試せる場があれば気軽にスポーツを楽しむことができます。

【遠藤】走るって誰もができるべきスポーツだと思うんです。スポーツは生活に潤いをもたらすものと信じているので、走りたいと思う人が走れる環境を作りました。市長、必要としている人がいるにも関わらず、今まで注目されても来なかつたんですね。

【遠藤】競技用義足はアスリートのためというイメージが強いと思いますが、そうではないんです。子どもからお年寄りまで、みんな

【遠藤】僕は、取り組みを多くの人に認知してもらったり、資金を集めることを目的にクラウドファンディングを利用し、「ギソクの図書館」という施設をオープンしました。

【市長】新聞で見て気になつたんですね。どんな施設なんですか。

【遠藤】競技用義足を気軽に試せる場所です。子どもは走りたい盛りなのに、競技用義足は高くてな

すが、僕の生まれ育った沼津をもつと全国に、さらには世界に PR して欲しいですね。沼津市には魅力的なコンテンツが多くあるので、市長はもとより職員の皆さんにも挑戦しながら取り組んでいいつて欲しいです。

【遠藤】僕は、取り組みを多くの人に認知してもらったり、資金を集めることを目的にクラウドファンディングを利用し、「ギソクの図書館」という施設をオープンしました。

【市長】新聞で見て気になつたんですね。どんな施設なんですか。

【遠藤】競技用義足を気軽に試せる場所です。子どもは走りたい盛りなのに、競技用義足は高くてな

かなか買えない。しかも成長が早いですから、半年後には使えなくなることもあります。

【市長】日常用の義足ではスポーツにふれるのは難しいと思いますが、競技用義足を試せる場があれば気軽にスポーツを楽しむことができます。

【遠藤】走るって誰もができるべきスポーツだと思うんです。スポーツは生活に潤いをもたらすものと信じているので、走りたいと思う人が走れる環境を作りました。市長、必要としている人がいるにも関わらず、今まで注目されても来なかつたんですね。

【遠藤】競技用義足はアスリートのためというイメージが強いと思いますが、そうではないんです。子どもからお年寄りまで、みんな

